
微信朋友圈，交流无国界，
真是一个“天涯若比邻”的地
方。

这两年突然发现美国、加
拿大、欧洲“那片儿”的朋友都

在玩一种叫匹克球的新运动。
在体育、文化交流方面，但凡

在美国火起来的大众体育运动，
用不了两年，就会在中国热闹起
来。比如飞盘，比如自由搏击
（MMA），比如电子竞技……这也
难怪美国的体育产业能占GDP
比重的3%以上。

去年年底，第一次在深圳参
与匹克球试打，就对这项具有网
球、乒乓球、羽毛球、壁球四项于
一体的匹克球运动看直了眼。技
术简单易掌握，抡起拍子就能
打。场地平整好安排，画上网线
就上场。器材设备易解决，乒羽
网球全相通。而且匹克球具有羽
毛球运动强健颈椎、乒乓球运动
舒展腰椎、网球运动膝关节保护
等多项健身康复优点。

这让我想起了若干年前写过

的一篇专栏——《只要隔着网子
的比赛中国人都行》。那是中国
体育人几十年来在世界体坛得到
证明的真理。乒乓球，几乎无敌
天下！羽毛球，照样高手云集。
网球李娜已直奔巅峰，中国女排
也曾横扫世界列强。但只要是有
身体对抗的足球、篮球、水球、冰
球……中国运动员也就偶尔刮一
阵亚洲雄风。

体育运动的世界，一定是随
着时代发展变化而改变的。历经
百年的奥林匹克运动会为什么要
吸纳竞技攀岩、霹雳舞、滑板、冲
浪？那就是因为年青一代对体育
表演的欣赏认知改变了。射击、
举重、跳水、体操……为中国奥运
代表团没少拿金牌。但是看看身
边参与全民健身运动的，有几人
练这些项目？若不是靠举国体制

力量支撑，我们许多金牌大项可
能完全失去国际体坛竞争力。

如今学校、机关、企业做的广
播体操，已经是第九套了。这还
是因为随着人们生活习惯的变
化，大众体育健身的针对性也有
所改变。生活好了，脂肪多了，
“啤酒肚”起来了，那就一定要有
针对腰腹运动的动作。工作学习
方式改变了，上网看手机成为日
常生活的必须，那就要增加针对
常坐桌前引发颈椎、腰椎锻炼的
内容。

黑格尔有句名言：“存在就是
合理的。”

科技在进步，世界在改变。
排队做核酸检测时寻思着：新兴
体育运动的飞盘、匹克球等损伤
性低，趣味性高的项目，很快就会
火起来。早参与，早准备。
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本周，国际足坛最轰动的新
闻（或者说谣传）莫过于世界首富
马斯克在社交媒体上发声“要收
购曼联俱乐部”。

虽然，几个小时后，马斯克本
人又出面澄清“这只是推特上的一
个老笑话，我不会收购任何一支运
动队”，但是世界首富的这个小玩
笑在整个足球世界所引发的震动
和热议却远超出大家的想象。

只能说英超联赛太值钱了，曼
联俱乐部太引人关注了。何况现
如今的英超俱乐部早已成为大西
洋对岸美国资本眼中的优质资产。

最近的例子就是今年5月，
以华尔街大佬伯利为首的美国财
团斥资42.5亿英镑买下切尔西俱
乐部。回到19年前的2003年，俄
罗斯商人阿布拉莫维奇收购切尔
西的价格仅为1.5亿英镑！

曼联俱乐部也是一个绝佳的
例子。根据《福布斯》杂志今年5
月的测算，曼联俱乐部最新的估值
大约为42亿美元。而格雷泽家族
自2005年收购（7.9亿英镑）以来
已经通过派发股息、股东分红等方
式，从曼联俱乐部拿回了11亿英
镑！也就是说，减去当初购买俱乐
部时的银行贷款和利息，格雷泽家
族还赚了1.54亿英镑。

难怪有太多的曼联球迷一直
在咒骂格雷泽家族是吸血鬼！

可是，格雷泽家族目前依然
持有近70%的俱乐部股份，在吸
血的同时更在待价而沽。英国
《独立报》的最新消息是，至少有
三个财团有意收购曼联俱乐部，
包括英国富翁拉特克里夫和一家
纽约的投资基金集团。据说格雷
泽家族正在考虑以60亿美元的
价格出售……

都说英超联赛是当今世界足
坛当仁不让的第一联赛，这个“第
一”当然就是体现在“钱”途似锦，
远超其他所有的足球联赛。

以转播版权为例。
目前这个三年周期（2022-

2025年）中，英超联赛的版权收入
将达到121亿美元，其中海外市
场的版权收入将首次超越英格兰
本土。而海外市场中美国又是第
一大户，2022-2028 年的六年周
期，NBC电视台将为英超联盟贡
献27.6亿美元的版权费！

你能想象吗？美国老板、美
国资本、美国送来的巨额版权费，
再加上马斯克的小玩笑，英超联
赛的美国味道从来没有像今天这
样浓烈！因为，道理很简单，全世
界都看到了近年来英超最后一名
都能拿到接近1亿英镑的分成收
入。谁的眼睛会不红？

或许，未来的某一天，马斯克
真的有可能会认真考虑收购某支
运动队，考虑进军体育市场……

马斯克
收购曼联吗

浏览中国足协的官方网站，
尤其在过去几天，一些针对赛风
赛纪的通知引起了人们的注意。

先是8月17日，足协通过官
网向各会员协会、各职业俱乐部
发布《关于进一步加强各类足球
赛事赛风赛纪工作的通知》，提
出八项具体要求，向“假赌黑”等
丑恶现象明确宣战。

就在昨日，中国足协上午通
过线上方式召集中超、中甲、中
乙联赛各俱乐部负责人举行内
容有关维护赛风赛纪、打击足坛
丑恶现象的专题工作会议。

会上，一位中国足协主要领
导明确透露，协会已接到有关部
分俱乐部参与赌球的举报，协会
为此已经成立专题工作小组，将
与公安部门联手展开调查，共同
打击足坛赌球违法犯罪活动。

距离中国足球上一次的“反
赌扫黑”大审判已经过去了十几
年。这些年里，中国足球经历了
金元时代的洗礼，从疯狂的烧钱
发展到现在，又开始大面积欠
薪。

十几年前开始的那次“反赌
扫黑”，到现在威慑力是不是已
经随着时间的流逝开始下降？
特别是在这两年，当中超暂时无
法完全恢复主客场赛制，并且一
些俱乐部开始欠薪的时候，会不
会有人再次动起歪脑筋？

看到报道说，足协领导昨日
在会上提出警告，赌球现象并没
有在中国（足球）赛场上绝迹，各
俱乐部须好自为之，不得触碰规
则、纪律、法律的底线。

那么在这样的一种信号之
下，我们不妨拭目以待，看看这
一次。会不会重演十几年前的
那场风暴？

足球整治
风暴再起

C罗有个
小本本

C罗正处在舆论的风口浪
尖，关于他即将离开曼联的消
息甚嚣尘上。想象一个预谋离
职的人，还没有提离职，下家也
没落实，在公司里已经传得沸
沸扬扬，定是非常被动。所以，
C罗恼羞成怒，他发表了一段
不一般的言论：

“几周后我接受采访时，大家
就会知道真相。媒体只会说谎。
我有一个小本本记着，在过去几
个月的100条新闻中，只有5条是
正确的。想想这都是什么鬼。记
住我的这个提醒。”

C罗大胆地说出了很多舆论
受害人想记“变天账”的心声。若
有一天，能有一场审判，与造谣者
打开小本本一条一条地对质，该是
何等解恨。可惜，C罗等不到这一
天，就算真有这么一天，C罗自己
也将被审判，因为他的小本本及上
面的100条很可能是不存在的。如
果与C罗就这个小本本的真实性
对质，就会发现C罗是在用一条假
消息来驳斥他认为的假消息。

大家都是半斤八两，谁也不要
较真，最好能够互相成就，C罗帮
着媒体填补版面、提升销量，媒体
帮着C罗保持热度、喊出下家。

在体育界、娱乐圈，媒体从来
不是以客观中立的第三方存在

的。因为体育业、娱乐业都属于
注意力经济，媒体不是作为生态
圈的背景而存在，而是生态圈中
重要的主体。明星与媒体之间除
了是报道的客体与主体之间的关
系，还是不同市场主体间的合作
关系。

合作关系就意味着双方互有
退让、互相成就、利益共生、雌雄
同体。媒体不只是事件进程的观
察者，媒体制造出的声音，甚至流
言，都在一定程度上影响着事件
的进程。俱乐部以及明星本人在
转会期释放出真真假假的消息，
以求在价格谈判中占据有利位
置，就是对媒体的利用。

在这种复杂的关系中，明星
不能要求媒体只刊登符合自己心
意的报道，判断报道真实性的标
尺也不在明星的手中。媒体的信
用会被舆论市场所验证、所淘
汰。清者自清，等待便是。这次，
C罗又犯孩子气了。

新编龟兔赛跑

●今年的中超联赛打了十
多轮了，由于疫情影响，各支球
队的进程有所上下。年年联赛
犹如龟兔赛跑，你跑我爬，不到
终点莫言冠军归属。当下落于
准降级区的是大连人队与广州
队，陷于降级区的为广州城队
与河北队。这四支积分垫底的
球队，以往都可以算作兔子，常
年都在争冠的行列之中。尤其
是广州队，昔日的恒大队，为中
超的八冠王，历年中超打到1/3
赛程，恒大就脱颖而出、一路领
跑了。恒大这只兔子没有谁能
追得上的。如今更名为广州队
的这支球队面目全非、彻底落
魄，至今仅胜过两场而告败了
10场，球门洞开了20次。惨不
忍睹。另一支广东球队广州城
队更惨，已经丢失了30多个球

了，满身弹洞、重伤伏地了。河北
队是最后一名，场平均失球数超
过两个半球。河北队原名华夏幸
福队，现在幸福荡然无存，只见苦
海无边了。

●金元足球退潮，旧日光彩
夺目的兔子变身为乌龟了。究其
原委，一是外援四散。外援，尤其
是大牌都是为了淘金才来中超献
技的。爱神州，爱这个那个城市，
爱这支那支球队都比不上爱美
元、欧元、人民币的。缺失外援成
了本土球队，当然进攻乏力。球
队比赛实力首先是看外援成色，
广州队、河北队眼下皆为本土青
年军，难免一败涂地。二是军心
涣散，限薪、欠薪使得众多球员提
不起精神来为俱乐部拼命了，已
经多次出现的净吞五蛋、净吞七
蛋的惨案。连球迷都分析得很到

位——场上球员没有什么心思去
踢球了，无意恋战，交差了事。一
些积分中游的球队也如此的，大
家不出汗打打酱油，只求赛季早
日完工，所以交关比赛实在是没
啥看头的。

●龟兔赛跑，领先的新版兔
子会打瞌睡吗？眼下领跑的是武
汉三镇队，紧追其后的是上届冠
军山东泰山队。武汉球队不会骄
傲的，也没啥可以骄傲的，只有马
不停蹄、一路狂奔才能守住这一
两分的优势。老山东能够超越得
依赖经验了，毕竟赛程还很长很
长。这轮山东队以七球大胜河北
队，显露了王气。场上球员脚下
已经留情了。大胜是做给各地诸
侯看的：“万勿挡道，小心撞车。”
汉鲁争先，谁为最后撞线的金兔
呢？等着看吧。

？


